

Líderes Operando en la Inteligencia Espiritual

6º Encuentro de Líderes - Yonathan Lara

- En el libro de **Colosenses 1:9**, se menciona la **inteligencia espiritual como un medio para acceder a realidades espirituales más profundas. Este pasaje nos invita a explorar y cultivar esta dimensión espiritual que nos conecta con la sabiduría divina y nos abre a un conocimiento más profundo de Dios y Su voluntad.**
 - **La inteligencia espiritual nos permite ir más allá de lo superficial y acceder a realidades espirituales que trascienden nuestra comprensión humana.** Es un don divino que nos capacita para discernir y comprender las verdades espirituales de manera más profunda, y nos brinda una conexión íntima con la mente y el corazón de Dios.
1. **La inteligencia espiritual nos permite tener una visión más amplia y profunda de la realidad espiritual y de la voluntad de Dios en nuestras vidas.**

Algunos aspectos adicionales de la inteligencia espiritual en relación con la visión son los siguientes:

- **Discernimiento espiritual:** La inteligencia espiritual nos capacita para discernir la voluntad de Dios y distinguir entre lo que es verdadero y lo que no lo es. Esto nos ayuda a tener una visión clara de los caminos de Dios en medio de las circunstancias y decisiones que enfrentamos.
- **Perspectiva eterna:** La inteligencia espiritual nos permite ver más allá de las limitaciones temporales y enfocarnos en lo eterno. Nos ayuda a comprender que nuestras vidas tienen un propósito más grande y a tener una visión trascendental que nos motiva a vivir de acuerdo con los valores y principios de Dios.
- **Conexión con la mente de Cristo:** La inteligencia espiritual nos capacita para conectarnos con la mente de Cristo, que es la mente más elevada y perfecta. Al tener esta conexión, podemos recibir revelación y comprensión divina, lo cual amplía nuestra visión y nos permite ver las

cosas desde la perspectiva de Dios. Lideramos según la mente que tengamos, por eso Pablo en un contexto de liderazgo usó la palabra la “mente de Cristo” Todo en este pacto es gobernado por la mente de Cristo, El es la cabeza no solo de la creación, no solo del Cuerpo de Cristo, sino también la cabeza del Reino, autoridad dada por el Padre. Nosotros tenemos la mente de Cristo, pero operamos en ella por madurez alcanzada. A las tinieblas no le conviene que la Iglesia hable de madurez y mucho menos que los creyentes maduren, porque sabe que si la Iglesia madura gobiernan sobre todas las cosas desde la mente de Cristo. El gran problema de las tinieblas no son las multitudes evangélicas, sino la Iglesia madura. Por eso este espacio busca colaborar con la madurez no solo intelectual sino espiritual.

- **Imaginación creativa:** La inteligencia espiritual despierta nuestra imaginación creativa y nos capacita para visualizar y concebir cosas que van más allá de lo visible y lo tangible. Esto nos ayuda a tener una visión innovadora y a pensar en soluciones y posibilidades que no habíamos considerado antes.
- **Inspiración divina:** La inteligencia espiritual nos abre a la inspiración divina, permitiendo que los pensamientos de Dios fluyan en nuestra mente y nos guíen en nuestro caminar espiritual. Esto nos proporciona una visión iluminada y nos capacita para tomar decisiones y emprender acciones en línea con la voluntad de Dios.

En resumen, la inteligencia espiritual nos permite tener una visión ampliada y profunda de la realidad espiritual, conectarnos con la mente de Cristo, recibir revelación divina, despertar nuestra imaginación creativa y vivir de acuerdo con una perspectiva eterna. Esto nos capacita para tener una visión clara de los propósitos de Dios y nos impulsa a buscar más de Él en nuestras vidas.

2. **La inteligencia espiritual es fundamental para una vida poderosa en el espíritu**, ya que transforma nuestra mente, corazón y voluntad. Ampliando esos puntos, podemos destacar lo siguiente:

- **Renovación del corazón:** La inteligencia espiritual nos permite experimentar una transformación profunda en nuestro corazón. A través del poder del Espíritu Santo, somos renovados y recibimos un nuevo corazón, uno que está lleno de amor, compasión y gratitud. Nuestros corazones son liberados de la esclavitud del pecado y se abren para recibir y compartir el amor de Dios.
- **Renovación de la mente:** La inteligencia espiritual también transforma nuestra mente. Somos llamados a renovar nuestra mente en la verdad de la Palabra de Dios. A medida que cultivamos la inteligencia espiritual, nuestra mente es iluminada por la sabiduría divina, permitiéndonos discernir entre lo que es verdadero y lo que no lo es. Nuestros pensamientos están alineados con los pensamientos de Dios, lo cual tiene un impacto profundo en nuestras actitudes, creencias y acciones.
- **Voluntad rendida:** La inteligencia espiritual nos lleva a rendir nuestra voluntad a los propósitos de Dios. A medida que crecemos en nuestro entendimiento espiritual, desarrollamos una mayor sensibilidad y obediencia a la dirección del Espíritu Santo en nuestras vidas. Nuestra voluntad se somete a la voluntad de Dios, y nos entregamos a su plan y propósito para nosotros. Esto nos capacita para vivir de manera coherente con la voluntad divina y experimentar una vida poderosa en el espíritu.

La inteligencia espiritual no solo es una facultad mental, sino una transformación integral que abarca nuestro corazón, mente y voluntad. Al cultivar la inteligencia espiritual, somos capacitados para vivir una vida en consonancia con el Espíritu de Dios, experimentando su poder, dirección y propósito en todo lo que hacemos.

LA MODIFICACIÓN DEL COMPORTAMIENTO NO ES TRANSFORMACIÓN

¿Qué significa todo esto para ti? **Romanos 12:2** dice: *“No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál es la voluntad de Dios: lo bueno, lo aceptable, lo perfecto”*.

Mucho de lo que se enseña en la cultura de hoy es modificación del comportamiento y no transformación real. Usted puede tratar de manejar el

síntoma de su comportamiento sólo por un tiempo, pero llegar a la raíz del problema es lo que realmente trae el cambio. Tus pensamientos son las raíces de tus patrones de comportamiento. Así que si quieres transformar tu vida, un buen lugar para empezar es tu mente.

¿Alguna vez has enviado un mensaje de texto a alguien, no te ha contestado y te has sentido ofendido por su falta de respuesta? ¿Te ha ocurrido alguna vez algo así? He aprendido que a veces mis percepciones de las cosas que suceden en mi vida no siempre son la realidad. A medida que crecemos con Dios, nos transformamos a Su semejanza. Entonces, ¿podría ser que las cosas que constantemente desencadenan sentimientos negativos en ti sean en realidad áreas de crecimiento para que transformes tu mente?

¿Y si la forma en que percibes las cosas en tu vida, ya sean tus relaciones, el éxito que percibes o incluso la forma en que percibes a Dios, no es la imagen completa?

Tal vez hay más en la historia de lo que estás interpretando. Sé que a veces es difícil saber si estás pensando con claridad, así que hoy quiero darte 7 maneras de identificar una mente transformada para que puedas medir qué tan real es tu realidad.

TU EXPERIENCIA DE LA REALIDAD NO SIEMPRE ES VERDADERA REALIDAD

Tenemos que darnos cuenta de que a veces nuestros pensamientos, o la forma en que interpretamos nuestras experiencias, no siempre son la verdad.

DESORIENTACIÓN DE LA VERDAD ENTRE LOS CRISTIANOS

Este fenómeno de desorientación es tan frecuente incluso entre los creyentes. El Señor nos ha dado Sus indicadores (a través de la Palabra y el Espíritu Santo). Él incluso provee personas para ayudarnos a reconocer la verdad si les permitimos hablar en nuestras vidas. Y sin embargo, a menudo creemos en nuestros sentimientos o falsas realidades en lugar de observar los indicadores, ¡y entonces terminamos destrozados! No porque Dios no nos haya dicho la verdad, sino porque no le hemos creído.

Juan 8:31 dice: *“Decía Jesús a los judíos que le habían creído: Si vosotros permanecéis en mi palabra, seréis verdaderamente discípulos míos; y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres”.*

Usted no puede cambiar su vida, pero si cambia su mente y la alinea con la verdad, Dios cambiará su vida.

7 SEÑALES DE UNA MENTE TRANSFORMADA

Es fácil hablar de tener una mente transformada y mucho más desafiante saber cómo es la vida en realidad una vez que has comenzado a pensar de la manera en que Dios piensa las cosas. **"No puedo permitirme tener en mi cabeza pensamientos sobre mí que Dios no tenga en la suya"**. Así que, si apenas estás comenzando tu viaje de transformación mental, entonces aférrate a esta lista como esperanza para tu futuro.

Aquí hay 7 señales de una mente transformada:

- 1. Vives en esperanza.** Cualquier pensamiento en tu mente que no inspire esperanza está arraigado en una mentira.
- 2. Lo imposible parece razonable.**
Cuando Dios dice que va a hacer algo que nunca ha sucedido antes, tú crees que sucederá.
- 3. Vives en paz y no te preocupas;** tus especulaciones son positivas.
2 Corintios 10: 5 dice: *“Destruimos especulaciones y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios, y llevamos cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo.”*
Las especulaciones son los "y si" negativos de la vida. Alguien con una mente transformada no entretiene especulaciones negativas. ¿Cómo podría ser eso? Si su esposa llega tarde del trabajo, ¿a dónde va su mente? Si tu mente está renovada, incluso tus especulaciones son esperanzadoras. Entonces pensarías: "Tal vez el jefe la hizo llegar tarde para darle un ascenso", en lugar de: "Tal vez tuvo un accidente".
- 4. Te alegras de tu debilidad, sabiendo que cuando y donde eres débil Él es fuerte.**
No tengo una vida perfecta, pero en realidad me gusta quien Dios hizo de mí. Mi persona no son sólo mis puntos fuertes, sino también mis puntos débiles. Tengo cosas en las que no soy bueno que forman

parte de lo que soy. Cuando soy débil, y donde soy débil, Dios es fuerte. En otras palabras, mi persona se ve más afectada por mis debilidades, porque ahí es donde tiendo a apoyarme más en Dios para que me ayude a ser fuerte (**2 Corintios 12:9-10**). Así que lo que quiero que sepas es que ¡está bien gustarte!

5. Eres rápido para perdonar y dar libremente a otros gracia y misericordia.

En otras palabras, no guardas ofensas y sabes confrontar en amor.

6. Eres confiado y agradecido.

El agradecimiento muestra que te das cuenta de que recibiste algo que no merecías. Por lo tanto, la diferencia entre la arrogancia y la confianza es la gratitud.

7. Crees en los demás

No conoces los motivos de los demás. La mitad de las veces ni siquiera conoces tus propios motivos.

He aquí un paso que puedes dar hoy hacia la transformación: revisa la lista anterior y escoge uno en el que te gustaría trabajar con el Espíritu Santo (probablemente sea el que más te convenció cuando lo leíste). Pídele a Dios que te revele Su verdad acerca de ese comportamiento, y una cosa que puedas hacer para renovar tu mente en esa área.

¿Es reemplazar los pensamientos desesperados por esperanza?

¿Es practicar la gratitud en áreas en las que puedes luchar con arrogancia?

¿Es aceptar tus debilidades como una parte hermosa de la forma en que puedes apoyarte en Dios en confianza e intimidad?